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В османской имперской системе широко использовался принцип вассальной связи с завое-
ванными и подконтрольными землями. Вассально-сюзеренный характер отношений с погранич-
ными государствами был заложен в раннеосманский период, когда османские султаны постепен-
но покоряли своей власти постсельджукские и туркменские эмираты Анатолии. Османский режим 
здесь носил дистанцированный и опосредованный характер, поскольку местные тюркские, мусуль-
манские династии сохраняли значительную часть прежних владений и имели право почти безраз-
дельного управления в наследственных владениях. Таким образом, вассалитетный принцип про-
исходил из внутренней организации Османского государства и одновременно отражал насущную 
политическую необходимость кооптировать многочисленные региональные (тюркские, но не ос-
манские; нетюркские) элиты. Политико-юридическая связь черкесских государствоподобных об-
разований («княжеств», «владений», «обществ», «племен») с государством Османов восходит к по-
следней трети XV в. 
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In the Ottoman imperial system, the principle of vassal connection with the conquered and 
controlled lands was widely used. The vassal-overlord character of relations with the border states was 
laid in the early Ottoman period, when the Ottoman sultans gradually conquered the post-Seljuk and 
Turkmen emirates of Anatolia. The Ottoman regime here was distanced and mediated in nature, since 
the local Turkic and Muslim dynasties retained a significant part of their former possessions and had the 
right of almost unchallenged administration in hereditary possessions. Thus, the vassal principle came 
from the internal organization of the Ottoman state and at the same time reflected the urgent political 
need to co-opt numerous regional (Turkic, but not Ottoman; non-Turkic) elites. The political and 
legal connection of the Circassian state-like formations (“principalities”, “possessions”, “societies”, 
“tribes”) with the Ottoman state dates back to the last third of the XV century. 
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